

## Día Mundial del Sida: Seremi de Salud Valparaíso realiza diversas actividades de concientización y prevención

Este 1 de diciembre se conmemora el Día Mundial de la lucha contra el VIH/ Sida, razón por la que desde la Seremi de Salud de Valparaíso están llevando a cabo distintas actividades para potenciar el diálogo, concientizar, promover la salud y prevenir el VIH y las ITS. Son 15 actividades que se están efectuando desde el viernes 22 de noviembre y que extenderán hasta el 7 de diciembre y que puedes revisar a continuación.

La Seremi de Salud de la región de Valparaíso, **Lorena Cofré Aravena**, sostuvo que “nuestro gobierno tiene como uno de sus principales objetivos sanitarios prevenir el VIH e ITS, razón por la que hemos estado implementando esta estrategia piloto de entrega de autotests de VIH, llegando a cerca de 14.000 kits entregados a través de los puntos de distribución que existen en diferentes comunas de la región, lo que permite testearnos dónde y cuándo queramos. La entrega de este dispositivo es gratuita y confidencial. De esta forma avanzamos en eliminar el estigma, generar conciencia y trabajar en la erradicación del VIH/SIDA”.

Anuncio Patrocinado

### **Cronograma de actividades**

El cronograma de actividades de la Semana Mundial del Sida 2024, titulado “Sigamos por el camino de los derechos”, se está desarrollando desde el 22 de noviembre al 7 de diciembre en diversas localidades, con una amplia programación orientada a la prevención, sensibilización y educación sobre el VIH.

# WAV PUBLICIDAD

## AGENCIA DE PUBLICIDAD

- Impresiones
- Manejo de redes sociales
- Videos y fotografías profesionales

 **Conversemos por WhatsApp**



- **29 de noviembre:** En la Universidad Andrés Bello, sede Quillota, se realizará una Feria de Salud y Educación Sexual Integral junto a la toma de test rápidos (09:00 a 16:00 hrs).
- **29 de noviembre:** En el Liceo República Argentina de Los Andes, nuevamente se presentará la obra de teatro “Decisiones Irreversibles” y un conversatorio.
- **30 de noviembre:** En la Universidad Santo Tomás, sede Limonares, se realizará la actividad “Lenguaje positivo: estudiantes comprometidos en la prevención del VIH en la región de Valparaíso” (10:00 a 13:00 hrs).
- **3 de diciembre:** En la Plaza de Armas de Los Andes, se llevará a cabo una Feria de Salud, test rápidos, servicios y emprendimientos (10:00 a 18:00 hrs).
- **4 de diciembre:** En la Plaza O’Higgins de Viña del Mar y el Salón Municipal de Cartagena, se realizarán actividades simultáneas: una Feria de Salud en Viña del Mar y el acto “Homenaje a Marcelino Luengo” en Cartagena, con reconocimiento a personas destacadas (09:00 a 18:00 hrs).
- **6 de diciembre:** En el Centro Penitenciario de San Felipe, se impartirá una jornada de sensibilización en VIH y tuberculosis a funcionarios de Gendarmería.
- **6 de diciembre:** En el Club de Exfuncionarios de la Armada en Valparaíso, se realizará un taller de sensibilización.
- **7 de diciembre:** En la Plaza de Armas de San Felipe con una Feria de Test Visual

Rápido, servicios y emprendimientos (09:00 a 12:00 hrs).

- **11 de diciembre:** La programación finalizará con la presentación de la obra de teatro “Mírame a los Ojos” en la Escuela N° 1 de Quillota.
- **12 de diciembre:** En la Fundación Red Latinoamericana, Colegio Wilson de Viña Alemana, se presentará la obra de teatro “Bucle”.

Este conjunto de actividades busca promover la educación en salud sexual, la prevención del VIH y la defensa de los derechos humanos, involucrando a diversas instituciones y comunidades de la región.

## Datos regionales

En la región de Valparaíso, entre 2020 y la actualidad, el 60% de los casos son diagnosticados en etapa VIH (sin síntomas), mientras que un 40% se detecta en etapa SIDA (con infecciones oportunistas como tuberculosis). En cuanto a la distribución por identidad de género, el 82% de los casos corresponde a hombres, el 17% a mujeres y el 1% a personas trans.

Los grupos de edad más afectados son, en primer lugar, de 25 a 29 años, seguidos por los de 30 a 34 años, y en tercer lugar, los de 19 a 24 años. Desde 2018, un tercio de los casos en la región y en el país corresponde a personas extranjeras.

y tú, ¿qué opinas?